

El 17° aniversario del FPMR (*)

Diciembre 2000

El 14 de diciembre cumplimos 17 años desde que se fundara el Frente Patriótico Manuel Rodríguez. El nacimiento del Frente marca un hito importante en la historia militar del movimiento popular chileno, en lo relacionado con la disputa del monopolio de las armas en manos de la burguesía. Nace en un momento decisivo de la voluntad popular por deshacerse de la dictadura. Brota como una respuesta digna ante la aplicación inmisericorde del terrorismo de estado.

Militantes del Partido Comunista y de sus Juventudes deciden dar pasos superiores en el tema militar, inspirados en la Política de Rebelión Popular desplegada por esta organización a partir del año 80. Sus mejores cuadros regaron con su sangre y su vida el suelo patrio como Combatientes Rodriguistas.

Las heroicas acciones que comenzó a desarrollar el Frente tienen su fogueo y experiencia en pequeñas acciones que se realizaron con antelación en los años 80, 81, 82 y 83, ataques incendiarios a instituciones del poder, cortes de vía y preparación combativa. El Frente Patriótico Manuel Rodríguez no nace de un día para otro, ni tampoco son pocos grupos o dirigentes especiales los que lo crean, es una creación colectiva que comienza en los años anteriormente señalados. Ciertamente es que fundamenta su nombre en la acción patriótica de uno de nuestros padres de la patria cuyas acciones audaces y dignas constituyen una herencia histórica - militar coincidente que consideramos un deber recoger. Fue necesario superar los difíciles momentos, la abrumante superioridad del enemigo y levantar la moral con el grito de nuestro "Guerrillero", "Aún tenemos Patria... Ciudadanos".

Las acciones se desplegaron por todo el país, despertando la conciencia de la gente y levantando su moral. Los apogones eran saludados con la salida masiva de los pobladores y estudiantes a erigir barricadas que más que efectivas simbolizaban la dignidad de miles de chilenos que decidían poner término a la feroz tiranía. Se había comenzado un movimiento imparable, que fue creciendo cada día más y que realmente fue el generador de la derrota política de la dictadura. No queremos decir que la acción del Frente generó las condiciones que pusieron término de la dictadura pero tampoco queremos excluir a los miles de combatientes, milicianos, ayudistas, amigos y simpatizantes que contribuyeron con su grano de arena a terminar esta negra noche.

Como toda acción tiene su cuota de riesgo, cuestión que todos los combatientes revolucionarios tienen claro y consecuentemente con lo primero, durante el año 1984 se empezaron a suceder las primeras bajas. En junio de ese año mueren asesinados, Manuel Varas, Ana Delgado, Enzo Muñoz y el militante del MIR Patricio Sobarzo. En agosto del mismo año después de un triple asalto y recuperación en distintas armerías de Santiago, caen en combate Julio Oliva y Roberto González.

De nuestros caídos podemos hablar horas y horas, quizás días o años. Pedro, Moisés, Ricardos, Manueles, Elizabeth, Tatiana, Patricios y Patricias, Renzo y Enzo. Todos ellos permanecen para siempre en nuestros corazones y en el de sus familiares. En estos tiempos difíciles que corren. En esta hora en que se entronizó el individualismo y la mentira, el sistema y su historia mañosa, trata de ocultar el contenido por el cual lucharon y cayeron nuestros hermanos "Dignidad y Justicia".

Las acciones que adquirieron connotación en la opinión pública nacional e internacional nos hace sentirnos muy orgullosos, pero en la lucha contra la dictadura el gran aporte fue la multiplicación de acciones populares que hizo sentir su peso a Pinochet. En todo caso debemos mencionar "la emboscada al tirano" como uno de los hitos en las acciones operativas realizadas por el Frente. Fue una burla a todo el aparataje represivo montado por la dictadura. La internación de armas fue una decisión patriótica de un tremendo coraje. Los ataques a los cuarteles de la CNI, los apagones, son acciones militares que asumimos como experiencia y herencia del pueblo chileno.

Este pequeño recuerdo debemos hacerlo en la idea del pasado reciente y el presente. Para los Rodriguistas la tarea aún no ha sido cumplida. Vivir sólo del pasado carece de sentido para los revolucionarios. El momento que vive nuestro país es comparable con la dictadura por lo difícil como distinto. El sistema ha dominado momentáneamente las mentes de mucha gente y sin dejar de lado la acción legítima de fuerza en determinadas circunstancias, nuestra palabra - acción adquiere gran relevancia.

En este espacio queremos rendir un homenaje a nuestro hermano Fernando Larenas, Jefe y combatiente ejemplar. Después de haber sido herido, rescatado de la Clínica donde permanecía detenido, hoy vive en otras tierras. Este saludo de amor llegará a tí con el aprecio y cariño de todos tus hermanos.

Este espacio no puede dejar de albergar el saludo a nuestros hermanos Luis Urrea y René Salfate, Presos Políticos en la Cárcel de Antofagasta. Rodriguistas de tomo y lomo, rebeldes contra el sistema. Los difíciles momentos siempre pasan, más aún, conservando la moral en alto como lo hacen ustedes.

A través de este recuerdo hacemos llegar un saludo a todos los Rodriguistas, los que están aquí y a los que están allá, a los que están cerca y también a los que están lejos, este saludo es a todos aquellos que mantienen la "Actitud", independiente de donde se encuentren. Nuestro saludo a los familiares de nuestros hermanos caídos, durante todos estos años hemos "cargado" juntos la tristeza, pero también el gran orgullo.

Publicado en El Rodriguista Nro. 16





Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:

archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

